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REFINANCIA SU DEUDA

FUTSAL

SEGÚN PABLO BLANCO, LA PROVINCIA 
PERDERÍA $20.000 MILLONES ANUALES

El intendente Perez celebró el Día del Jubilado con el anuncio de la construcción de 
un Centro de Día para adultos mayores. Durante el evento, se firmó el llamado a
licitación pública para la obra.

FESTEJOS POR EL ANUNCIO PARA LOS JUBILADOS 
DE RÍO GRANDE

AHORA 12 PARA 
EL GOBIERNO DE 
TIERRA DEL FUEGO

SE JUEGAN LAS 
SEMIS DE LA 
COPA USHUAIA

El senador fueguino se manifestó a favor de la eliminación de la cuarta categoría, 
pero advirtió que, con la aprobación de la ley, la provincia perdería recursos
para la construcción de viviendas.

CÓRDOBA EXPRESÓ SU PREOCUPACIÓN POR LA FALTA DE 
AVANCES EN LAS NEGOCIACIONES PARITARIAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

GREMIALES

RÍO GRANDE

PÁG. 6

IMPUESTO A LAS GANANCIAS

PÁG. 3

El secretario General de ATE, Carlos Córdoba, expresó su malestar por las declaraciones del 
gobernador Melella, quien enfatizó que “no vamos a hacer locuras” respecto
 a la recomposición salarial. PÁG. 7
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En respuesta a la nota del gobernador Melella, el ministro de Defensa, Jorge 
Taiana, identificó cuatro puntos clave que deberían ejecutarse a nivel provincial, 
para la desactivación total del radar.

PÁG. 5

El Ministerio de Economía 
de Nación instruyó al Fondo 
Fiduciario de Desarrollo Provincial 
para refinanciar la deuda que 
asciende a $3.862,174,866.42, 
para “mantener la sostenibilidad 
fiscal”.

La Copa vuelve al Cochocho 
Vargas para sus instancias finales. 
El femenino llevará adelante los 
cuartos de final, en tanto que los 
muchachos irán en búsqueda de 
conocer a sus dos finalistas.

 
DEFENSA LE PIDIÓ A LA 
PROVINCIA QUE CONCRETE LA 
CANCELACIÓN DEL RADAR

SIGUE LA POLÉMICA
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Este fin de semana, en Ushuaia, Río Grande y Tolhuin, jóvenes de 12 a 17 años participarán en un evento llamado Game Jam, donde 
crearán sus propios videojuegos con la guía de profesionales de los Polos Creativos de la provincia.

ADOLESCENTES DESARROLLARÁN SUS PROPIOS Y 
ORIGINALES VIDEOJUEGOS

María Fernanda Rossi, directora de 
Polos Creativos de Tierra del Fuego, 
anunció por FM Master’s la actividad 
planificada para el fin de semana en los 
tres polos creativos de la provincia: “Es 
un evento en donde las personas que 
son muy creativas se reúnen para, en 
este caso puntual, desarrollar un video-
juego” confió Rossi.

El evento, llamado Game Jam, per-
mite a chicos y chicas llevar sus propias 
ideas y trabajar en ellas durante tres 
días para crear un videojuego nuevo y 
original. Rossi enfatizó que el evento 
está destinado a adolescentes entre 12 
y 17 años, pero también pueden unirse 
aquellos de 11 o 18 años que muestren 
interés en la temática.

POLOS CREATIVOS

Durante estos tres días, los parti-
cipantes aprenderán no solo a crear 
personajes y escenarios de videojue-
gos, sino también a producir música 
original para sus creaciones. La di-
rectora comentó: “La cuestión acá es 
hacer la introducción y hacer un tra-
bajo muy intensivo durante tres días 
en los tres polos creativos, para que el 
domingo a la noche haya un montón 
de videojuegos de la provincia, desa-
rrollados en la provincia de Tierra del 
Fuego, por adolescentes de Tierra del 
Fuego”.

La iniciativa no solo se trata de 
desarrollar habilidades técnicas en 
la creación de videojuegos, sino tam-
bién de abordar temas importantes. 
Rossi destacó que aprovecharán la 

SEGÚN PABLO BLANCO, 
LA PROVINCIA PERDERÍA 
$20.000 MILLONES ANUALES

El senador Pablo Blanco, de Jun-
tos por el Cambio, expuso su postu-
ra en torno a la baja de la cuarta ca-
tegoría del impuesto a las ganancias 
y su impacto en Tierra del Fuego, 
cuestionando la medida y sus con-
secuencias para la provincia.

El senador fueguino Pablo Blan-
co, del bloque de Juntos por el Cam-
bio, despejó malentendidos sobre la 
votación en Diputados en torno a la 
baja de la cuarta categoría del im-
puesto a las ganancias, afirmando: 
“Ningún representante del radicalis-
mo votó a favor”.

Blanco, por FM Master’s, señaló 
sus reservas personales respecto a 
la medida, reconociendo que, aun-
que está a favor de la eliminación de 
la cuarta categoría, es fundamental 
considerar el contexto en el que se 
aplica. 

En su análisis, la aprobación de 
esta ley significaría para la provin-
cia de Tierra del Fuego una pérdida 
significativa de recursos, estimada 
en $20.000 millones anuales. “Esto 
no beneficia a la provincia bajo nin-
gún punto de vista, ya que Tierra del 
Fuego está exenta de los impuestos 
nacionales y perdería recursos nece-
sarios para construcción de vivien-
das o escuelas” explicó.

Además de la preocupación eco-
nómica, Blanco resaltó que la im-
plementación de la medida se lleva 
a cabo en un período que violaría el 
código electoral, el cual especifica 

qué actividades se pueden realizar en 
dicho lapso.

El senador subrayó asimismo la 
importancia de la unidad dentro del 
bloque de Juntos por el Cambio y su 
compromiso con acatar las decisio-
nes de la mayoría: “Independiente-
mente de estas cuestiones, yo voy a 
acatar lo que diga la mayoría. Es una 
cuestión de conciencia”.

Blanco también hizo referencia 
a situaciones similares en el pasado, 
como la rebaja del IVA en los alimen-
tos durante el gobierno de Macri, que 
afectó los ingresos de la provincia de 
Tierra del Fuego y que fue objeto de 
presentaciones judiciales por parte 
de los gobernadores. 

“Acá estamos planteando, a me-
nos de 30 días de las elecciones, una 
medida que afecta a las provincias sin 
contraprestación y que es hacia el fu-
turo, porque rige a partir de enero del 
2024 donde no sabemos si el actual 
gobierno va a seguir. Entonces, hay 
cosas que hay que analizar porque 
cuando están de un lado se actúa de 
una manera, cuando está de otro se 
actúa de otra manera” argumentó.

El parlamentario cerró su exposi-
ción cuestionando la falta de trata-
miento de otros proyectos similares y 
planteando la pregunta: “Si es bene-
ficioso para toda la gente eliminar el 
impuesto a las ganancias, ¿por qué no 
trataron la cantidad de proyectos que 
hay, entre los cuales está el mío?”.

ocasión para hablar sobre cuestiones 
como la violencia, el bullying, la equi-
dad de género y la ciberseguridad en el 
mundo de los videojuegos.

El objetivo es, además, fomentar la 
participación de más mujeres en el de-
sarrollo de videojuegos y educar a los 
adolescentes sobre los aspectos menos 
conocidos de los videojuegos en línea, 

como el ciberacoso y la suplantación 
de identidad.

En resumen, el Game Jam brinda ua 
oportunidad para que los adolescentes 
talentosos de Tierra del Fuego exploren 
su creatividad, adquieran habilidades 
técnicas y discutan temas importantes 
relacionados con el mundo de los vi-
deojuegos.

IMPUESTO A LAS GANANCIAS 

TITULO 3
IMPUESTO A LAS GANANCIAS
SEGÚN PABLO BLANCO, LA PROVINCIA 
PERDERÍA $20.000 MILLONES ANUALES
El senador fueguino se manifestó a favor de la 
eliminación de la cuarta categoría, pero advirtió 
que, con la aprobación de la ley, la provincia 

de 
viviendas.
PAG. 2



22 de Septiembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

El intendente de Río Grande, 
Martín Perez, celebró el Día del 
Jubilado con un importante anun-
cio: la construcción de un Centro 
de Día para adultos y adultas ma-
yores en la ciudad. De hecho, du-
rante el propio evento, se firmó el 
llamado a licitación pública para 
llevar a cabo esta obra.

El centro estará ubicado cerca 
de la nueva costanera, en la in-
tersección de las calles Sebastián 
Elcano y Julio Saturnino Casti-
llo. El edificio, con una superfi-
cie cubierta de aproximadamente 
525 m², ofrecerá una variedad de 
servicios para el bienestar de los 
adultos mayores de la ciudad.

El espacio contará con un sa-
lón principal destinado a even-
tos, charlas y conferencias, una 
cocina completa, aulas, taller, ba-
ños adaptados para personas con 
movilidad reducida, consultorio 
médico, enfermería y oficinas ad-
ministrativas. Además, se habili-

FESTEJOS POR EL ANUNCIO PARA LOS JUBILADOS 
DE RÍO GRANDE
En un muy concurrido festejo por el Día del Jubilado, el intendente Perez firmó el llamado a licitación para un nuevo centro de día en 
Río Grande. Este espacio fortalecerá las políticas de acompañamiento integral a personas mayores.

tará una playa de estacionamien-
to, áreas de descanso al aire libre 
bajo pérgolas, un sector de huerta 
y una cancha de tejo.

El intendente subrayó la im-
portancia de esta obra como un 
reconocimiento al trabajo y la ex-
periencia de quienes han sido tes-
tigos del crecimiento de la ciudad 
de Río Grande. Martín Perez des-
tacó que la construcción de este 
centro demuestra “el compromiso 
de la ciudad con las personas ma-
yores” y su calidad de vida.

La atención a los adultos mayo-
res constituye una prioridad para 
la actual gestión en Río Grande, 
en la búsqueda de promover po-
líticas integrales para empoderar-
los, fomentando su autonomía, 
socialización y cuidado de la sa-
lud. Con la construcción de este 
centro de día, el municipio pre-
tende reforzar el bienestar de la 
comunidad de adultos y adultas 
mayores de la ciudad.

MUNICIPALES
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TIERRA DEL FUEGO SE PREPARA PARA EL DESARROLLO 
INDUSTRIAL DEL HIDRÓGENO VERDE
El secretario de Hidrocarburos de la provincia, compartió detalles sobre la iniciativa de desarrollar hidrógeno verde y su impacto en 
la sostenibilidad. La estrategia se presentó en un reciente encuentro con empresas de capital alemán interesadas.

PRODUCCIÓN LIMPIA

“RÍO GRANDE TIENE LAS CONDICIONES 
PARA QUE DESDE AQUÍ SALGAN 
GRANDES DEPORTISTAS”

Fueron las palabras del Gran 
Maestro Osvaldo Ríos Olivero, presi-
dente de la Federación Panamerica-
na de Taekwondo ITF, quien el pasa-
do fin de semana estuvo presente en 
nuestra ciudad para la primera edi-
ción de la Copa de Oro Kwan Fin del 
Mundo. Olivero destacó la infraes-
tructura deportiva con la que cuenta 
Río Grande.

Durante el fin de semana, más de 
100 taekwondistas de todo el país se 
hicieron presentes en nuestra ciudad 
para competir en la primera edición 
de la Copa de Oro Kwan Fin del Mun-
do de Taekwondo ITF. 

En este contexto arribó a nuestra 
ciudad el Gran Maestro Osvaldo Ríos 
Olivero, presidente de la Federación 
Panamericana de este deporte, quien 
manifestó: “el objetivo es que Río 
Grande pueda tener una fecha fija 
dentro de nuestro calendario”. 

Respecto al nivel de las y los de-
portistas de la ciudad sostuvo que “es 
muy bueno y viene en franca evolu-
ción. Los objetivos son claros y debe-
mos seguir trabajando. Río Grande 
tiene las condiciones para que desde 
aquí salgan grandes deportistas”. 

Ríos Olivera estuvo en el Gimnasio 
Municipal de Escuelas Deportivas; 
y además en el Polideportivo Carlos 
Margalot donde se desarrolló la com-
petencia. 

Destacó que “Río Grande con la 
infraestructura y logística que tiene 
está llamada a ser una gran villa olím-
pica por la cantidad de disciplinas 
que interactúan en un solo lugar”. 

En tanto concluyó que nuestra 
ciudad “tiene un sistema espectacu-
lar de ambientación con las mejores 
condiciones para que todos los de-
portes se pueden desarrollar con una 
alta performance”.

DEPORTES

En el marco del encuentro “Hidró-
geno, Desarrollo Productivo y Sosteni-
bilidad” que se realizó en la Fábrica de 
Talento de Ushuaia, y que sirvió para 
vincular industrias de capitales alema-
nes en la Argentina, con el empresaria-
do local, tuvo lugar la Segunda Mesa 
de Hidrógeno Verde: Región Patagonia 
Austral, de la cual participaron empre-
sas, cámaras y diversos organismos pú-
blicos. 

Alejandro Aguirre, secretario de Hi-
drocarburos de la provincia, brindó de-
talles sobre el desarrollo productivo del 
hidrógeno verde y las implicancias que 
tal iniciativa puede determinar en rela-
ción con la sostenibilidad.

“Presentamos trabajos que se vie-
nen haciendo y empezamos a hacer 
divulgación de todo el trabajo que hay 
que hacer para desarrollar una indus-
tria nueva. En este caso tiene nombre 
de hidrógeno”, destacó Aguirre por FM 
Master’s.

La estrategia de hidrógeno verde 
se está impulsando en todo el mundo 
como parte de los esfuerzos para redu-

cir las emisiones de dióxido de carbo-
no y disminuir la dependencia de los 
combustibles fósiles en la matriz ener-
gética global. Tierra del Fuego destaca 
como un lugar con un gran potencial 
para la producción de hidrógeno verde 
debido a sus recursos naturales, inclui-
dos vientos, agua y tierras adecuadas.

“Nos dio muy bien desde el punto 
de vista económico, desde el punto de 
vista de la energía, sobre todo para lo 
que es eólico, lo que tiene que ver con 
las energías verdes”, explicó el secreta-
rio.

El desarrollo de esta industria in-
volucra la planificación de políticas 
públicas, la identificación de actores 
clave, la formación de proveedores lo-
cales, la educación en todos los niveles 
y la consideración de factores ambien-
tales.

En el evento, se presentaron tra-
bajos y se llevaron a cabo talleres de 
diálogo entre diversos actores locales, 
incluidos sindicatos, ONGs, universi-
dades y empresas, para discutir el fu-
turo de la industria del hidrógeno ver-

de en la provincia.
Aguirre también destacó la colabo-

ración internacional en esta iniciativa: 
“Mostramos que las empresas que es-
tán en Argentina, que representan, en 
este caso, capitales alemanes, también 
están interesadas. Ellos van a consu-
mir este producto que se genera en el 

mundo”.
La creación de una industria de hi-

drógeno verde representa un paso sig-
nificativo hacia la sostenibilidad y la re-
ducción de emisiones contaminantes, y 
Tierra del Fuego está lista para desem-
peñar un papel importante en este nue-
vo horizonte energético.
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En respuesta al pedido urgente del gobernador Gustavo Melella para desactivar el radar en Tolhuin, el ministro de Defensa Nacional 
señaló que la desactivación es responsabilidad provincial. 

DEFENSA CONTESTÓ QUE ES LA PROVINCIA LA QUE DEBE 
CONCRETAR LA CANCELACIÓN DEL RADAR

Luego que el gobernador de la pro-
vincia, Gustavo Melella, enviara una 
nota al ministro de Defensa de la Na-
ción, Jorge Taiana, para que con carác-
ter de urgencia arbitre medios para can-
celar definitivamente y en la práctica el 
radar de LeoLabs, que la empresa de ca-
pitales británicos tiene instalado en Tol-

huin, el ministro nacional respondió 
aclarando que es competencia de la 
provincia de Tierra del Fuego ejecutar 
medidas al respecto.

La solicitud del gobernador se 
basó en que, pese a la cancelación 
anunciada, el radar aparentemente 
continúa operativo. Taiana argumen-

tó que las medidas necesarias para la 
desactivación del radar son de com-
petencia provincial. Además, solicitó 
información detallada sobre las accio-
nes tomadas a nivel local para lograr la 
desactivación. En su respuesta, Taiana 
mencionó la disposición emitida el 23 
de agosto de 2023, la que canceló la au-
torización precaria que se le otorgó a la 
empresa británica LeoLabs Argentina 
SRL para operar un radar en la estancia 
El Relincho, Tolhuin. Esa disposición 
fue admitida como un paso importan-
te hacia la desactivación del radar.

Sin embargo, el ministro de Defen-
sa identificó cuatro puntos clave que, 
si se revocan a nivel provincial, lleva-
rían a la desactivación total del radar 
que se reclama. 

Estos puntos a revocar incluyen la 
baja de la sociedad inscrita ante la Ins-
pección General de Justicia, la autori-

zación de la secretaría de Ambiente de 
la provincia para la construcción y fun-
cionamiento del radar, la provisión de 
servicios de energía eléctrica e internet 
(por operadores locales), y el cese de 
solicitudes de excepciones para im-
portaciones, en las cuales se menciona 
a la ministra de Producción y Ambien-
te, Sonia Castiglione.

La respuesta del gobierno nacional 
pone la responsabilidad en manos de 
la provincia de Tierra del Fuego para 
resolver el espinoso asunto en el nivel 
local y lograr así la cancelación total 
del radar en Tolhuin, tan reclamada. 
En última instancia, el gobierno de 
Tierra del Fuego tendrá que tomar me-
didas para garantizar la inoperatividad 
permanente del radar, un tema que ha 
sido motivo de preocupación en térmi-
nos de seguridad y soberanía territorial 
en la provincia.

Textil ARMAVIR S.A BUSCA 
EMPRESA DE CATERING

Empresa Textil ARMAVIR S.A., de 
la ciudad de Rio Grande, busca 
empresa de catering para servicio 
de DESAYUNO/MERIENDA 
y ALMUERZO/CENA para 80 
personas. No incluye bebidas y el 
menú deberá contemplar variable 
para personas con restricciones 
alimenticias. Enviar cotización  
al Mail: contratacionesarmavir@
hotmail.com hasta el día 22 de 
septiembre. Excluyente contar 
con habilitaciones en Tierra del 
Fuego.

SIGUE LA POLÉMICA 

DESDE SU INAUGURACIÓN EL CENTRO 
INTEGRAL DE LA MUJER BRINDÓ MÁS DE 
2600 ATENCIONES 

El Centro Integral de la Mujer con-
memoró su primer aniversario, sien-
do el espacio que consolida el desa-
rrollo de políticas con perspectiva de 
género pensadas por el Municipio.  

Desde su inauguración, el Centro 
Integral de la Mujer brindó más de 
2600 atenciones a las vecinas y veci-
nos de la ciudad. De esta forma, más 
de 900 mujeres y diversidades fueron 
asistidas y acompañadas por situacio-
nes de violencia por motivos de géne-
ro, por los equipos interdisciplinarios 
de acompañamiento psicológico, so-
cioeconómico y patrocinio jurídico.  

De la mismo modo, la creación del 
Centro Integral fue de gran relevancia 
para consolidar el acompañamiento y 
contención de las infancias, tras con-
tinuar trabajando con los programas 
Cobijar y Accionar Infancias, a través 
de los cuales se asistió más de 700 
familias de Río Grande. Dichos pro-
gramas, facilitaron a su vez, a más de 
100 familias, diversas capacitaciones 
sobre crianza con el objetivo de forta-
lecer una distribución más equitativa 
de los cuidados. 

Desde su apertura, el Centro Inte-
gral “Mujeres Centenarias” se cons-

tituyó como un espacio que trabaja 
en el fortalecimiento de la autono-
mía de las mujeres y diversidades de 
la ciudad, brindando permanente-
mente instancias de formación en 
pos de potenciar el desarrollo de sus 
emprendimientos. En este sentido, 
más de 400 mujeres y diversidades 
se capacitaron en términos teóricos 
y prácticos en los diferentes rubros, 
brindando más de 25 trayectorias for-
mativas para las riograndenses.   

Alejandra Arce, secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, expre-
só que “la creación del Centro Inte-
gral de la Mujer que planificamos en 
esta gestión municipal, y que además 
contó con el acompañamiento de 
Nación, fue de gran importancia para 
nuestra ciudad, ya que permitió po-
der institucionalizar las políticas de 
género que veníamos desarrollando 
desde la Secretaría”. 

En tanto, destacó que “es un lugar 
de gran relevancia para el desarrollo 
de nuestra ciudad porque trabajamos 
en el acompañamiento a las mujeres, 
familias e infancias de forma integral, 
para que puedan vivir en igualdad de 
condiciones”.

RÍO GRANDE

INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA “EL 
ARTE DEL MOVIMIENTO”

RÍO GRANDE

Las inscripciones de este gran evento 
permanecerán abiertas hasta el mediodía 
del 20 de octubre. Durante el mismo, las 
y los artistas podrán desarrollar diferen-
tes estilos coreográficos, preservando de 
esta manera la memoria, la identidad y 
las tradiciones que caracterizan a nuestra 
ciudad. 

El Municipio informa que se encuen-
tran abiertas las inscripciones para “El 

Arte del Movimiento”, espacio que co-
necta la danza, los artistas locales y el 
trabajo de las distintas academias de 
nuestra ciudad.

El mismo se desarrollará el 26 has-
ta el 29 de octubre en el Polideportivo 
“Carlos Margalot”, es por ello que, todos 
aquellos que deseen exponer su arte po-
drán inscribirse mediante el siguiente 
link https://cultura.riogrande.gob.ar.
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En una entrevista por FM Master’s, 
el director provincial de Manejo de 
Fuego, Pablo Paredes, brindó detalles 
sobre la situación actual y las medidas 
preventivas ante la inminente tempo-
rada de incendios en la provincia.

Paredes comenzó por informar 
que ya están trabajando en la cam-
paña de prevención para la próxima 
temporada. Destacó la importancia 
de recordar que la prohibición de en-
cender fuego en entornos naturales, 
bajo la Ley 1457, continúa vigente y se 
extenderá hasta el 24 de junio de 2024.

Con la llegada de la primavera y el 
buen tiempo, el atractivo de disfrutar 
al aire libre crece. Paredes hizo hin-
capié en que “es responsabilidad de 
todos cuidar el bosque que nos rodea 
y ajustarnos a la reglamentación vi-
gente”. Además, señaló que las condi-
ciones climáticas están cambiando de 
manera errática debido al fenómeno 
de El Niño y La Niña, lo que aumenta 
el riesgo de incendios.

El director de Manejo de Fuego 

PIDEN PREVENCIÓN Y RESPONSABILIDAD ANTE LA 
TEMPORADA DE INCENDIOS
Pablo Paredes, director de Manejo de Fuego de Tierra del Fuego, instó a la responsabilidad y prevención ante la temporada de 
incendios inminente. La prohibición de encender fuego sigue vigente.

resaltó que se encuentra declarada 
una emergencia ígnea en todo el te-
rritorio nacional. “Las condiciones es-
tán cambiando, y la sequía continúa. 
Los índices de peligrosidad aumentan 
paulatinamente hacia la temporada. 
Necesitamos la ayuda de todos para 
evitar incendios como los del año pa-
sado”, advirtió.

“Una vez que se desencadena un 
incendio, puede volver al punto cero, 
y eso depende de toda la ciudadanía”, 
recalcó Paredes. También mencionó 
que la prohibición de hacer fuego no 
solo reduce el riesgo de incendios, sino 
que disminuye la basura en el bosque 
y los accidentes de tránsito en la zona.

Con el esperado recital de La Ren-
ga en noviembre, que atraerá a unas 
20.000 personas, el funcionario dio 
cuenta que se están tomando medi-
das para informar a los visitantes sobre 
las condiciones y regulaciones locales. 
“Faltan varios días, y debemos estar 
preparados para cualquier escenario”, 
dijo Paredes.

AHORA 12 PARA EL GOBIERNO DE TIERRA DEL FUEGO
El Ministerio de Economía de la Na-

ción instruyó al Fondo Fiduciario de 
Desarrollo Provincial (FFDP) para re-
financiar la deuda de Tierra del Fuego, 
que asciende a $3,862,174,866.42, con 
el objetivo de “mantener la sostenibili-
dad fiscal provincial”.

El Ministerio de Economía de la Na-
ción dio instrucciones al Fondo Fidu-
ciario de Desarrollo Provincial (FFDP) 
para refinanciar una deuda que la 
provincia de Tierra del Fuego contra-
jo hace poco más de dos meses. Esta 
deuda se generó en el contexto de un 
convenio de Asistencia Financiera en-
tre la provincia y el organismo, por un 
monto de $3,862,174,866.42.

La medida fue anunciada a través 
de la Resolución 1388, que se publicó 
en el Boletín Oficial, y tiene como ob-
jetivo principal contribuir a la soste-
nibilidad de las finanzas provinciales. 
Según esta instrucción del Ministerio 
de Economía, el FFDP deberá llevar a 
cabo la refinanciación de la deuda que 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur mantenía con dicho fon-
do hasta el 31 de agosto de 2023, como 
resultado del Convenio de Asistencia 

Financiera suscrito en julio de 2023.
Los términos de la refinanciación 

establecen que la amortización del 
capital se llevará a cabo en 12 cuotas 
mensuales y consecutivas, a partir 
del vencimiento del período de gra-
cia, que finaliza el 31 de diciembre de 
2023. 

El primer vencimiento está progra-
mado para el 31 de enero de 2024. Los 
intereses se calcularán a partir del 31 
de agosto de 2023 sobre el capital ac-
tualizado por el Coeficiente de Estabi-
lización de Referencia (CER), se capi-
talizarán hasta el 31 de diciembre y se 
pagarán mensualmente, con una tasa 
de interés nominal anual del 0,10%.

Esta refinanciación se realizó en 
respuesta a la necesidad de Tierra del 
Fuego de cumplir con compromisos 
de deuda y obligaciones del tesoro 
provincial a corto plazo. 

El gobierno nacional expresó su 
intención de seguir apoyando la sos-
tenibilidad fiscal de las provincias, y 
esta medida refleja ese compromiso al 
instruir al FFDP para proporcionar la 
asistencia requerida a la jurisdicción 
local.

REFINANCIA SU DEUDA 

MANEJO DE FUEGO

Ante la temporada de incendios que 
se avecina, la responsabilidad de cuidar 
el entorno recae en toda la comunidad. 

Las condiciones cambiantes del clima 
y la sequía persistente hacen que la 
prevención sea más crucial que nunca.
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Carlos Córdoba, secretario Ge-
neral de la Asociación de Traba-
jadores del Estado de Tierra del 
Fuego, no ocultó su inquietud en 
medio de las actuales negociacio-
nes paritarias. Las declaraciones 
del gobernador Gustavo Melella, 
quien enfatizó que “no vamos a 
hacer locuras” respecto a la recom-
posición salarial, generaron con-
troversia entre sus representados, 
según señaló pro FM Master’s.

Córdoba expresó su frustración: 
“Uno amanece bien, pero viene al 
trabajo y la verdad que te dan ga-
nas de decir ‘listo, ya está, hasta 
acá llegamos’, y te vas. Es terrible 
todo esto”. El sindicalista enfatizó 
que la responsabilidad de calmar la 
situación de los trabajadores recae 
en los sindicatos.

La principal preocupación de 
Córdoba radica en la promesa del 
gobernador Melella de mantener 
los salarios “un puntito más arriba 
de lo que pase de inflación”. El sin-
dicalista afirmó que, si el gobierno 
no cumple esta promesa, “estamos 
fritos”.

El líder sindical se refirió a la 
necesidad de mantener los salarios 
por encima de la inflación y criticó 
la devaluación del peso argentino 
que ha impactado en los precios. 
“Tenemos inflaciones del 12%, el 
13% que nos venimos comiendo”, 
advirtió.

Córdoba también abogó por una 
mejor distribución de los recur-
sos y la necesidad de atender a los 
trabajadores que luchan por llegar 
a fin de mes. Hizo referencia a las 
cooperativas que realizan trabajos 
de limpieza por salarios bajos y a 
la falta de empleo para los jóvenes.

Finalmente, el secretario Gene-
ral de ATE señaló las brechas en la 
estructura de empleo estatal, don-
de las vacantes no se llenan ade-
cuadamente, y la necesidad de que 
el Estado maneje las transiciones 
laborales de manera más efectiva.

 

El secretario General de ATE, Carlos Córdoba, expresó su malestar por las declaraciones del gobernador Melella, quien enfatizó que 
“no vamos a hacer locuras” respecto a la recomposición salarial.

CÓRDOBA EXPRESÓ SU PREOCUPACIÓN POR LA FALTA 
DE AVANCES EN LAS NEGOCIACIONES PARITARIAS

GREMIALES

CÓRDOBA EXPRESÓ SU 
FRUSTRACIÓN: “UNO 

AMANECE BIEN, PERO 
VIENE AL TRABAJO Y LA 

VERDAD QUE TE DAN 
GANAS DE DECIR ‘LISTO, 

YA ESTÁ, HASTA ACÁ 
LLEGAMOS’, Y TE VAS. ES 

TERRIBLE TODO ESTO”. EL 
SINDICALISTA ENFATIzÓ 

QUE LA RESPONSABILIDAD 
DE CALMAR LA SITUACIÓN 

DE LOS TRABAJADORES 
RECAE EN LOS SINDICATOS.



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Septiembre de 20238 | 

Ushuaia- La Copa Ushuaia retorna-
rá para sus instancias finales al Coliseo 
del futsal capitalino. Allí, en el Cocho-
cho Vargas, el femenino llevará adelan-
te los cuartos de final en tanto que los 
muchachos irán en búsqueda de cono-
cer a sus dos finalistas.

Lo hasta acá recorrido ya es anéc-
dota, parte del pasado inmediato, pero 
inmodificable. Casi cuarenta equipos 
han participado de la Copa Ushuaia 
aunque bien sabemos que solo cuatro 
(dos por rama) llegarán a la final en 
búsqueda de la gloria. Bajo este contex-
to, las semifinales del masculino o los 
cuartos para las chicas harán vibrar la 
40x20 azul. 

Ganar finales 
El sábado en el gimnasio de Camio-

neros se enfrentarán Güemes Negro 
con Cuervas Azul en uno de los cruces 
pendientes de los 8vos de la rama fe-
menina, mientras que el domingo será 
momento de Millo FDM y Cuervas Gra-
na. Así, de una vez se conocerán real-
mente a los ocho mejores de la Copa.

Cuervas Grana y Millo, que dispu-
tarán seguramente un duelo parejo y 
estudiado, irán por la llave en la que ya 
espera Escuela D, en tanto que Cuer-
vas Azul y Güemes Negro, con un claro 
favorito como lo es el elenco de Luci 
Gómez, Linda Centeno y compañía, 
chocarán con Lasserre en lo que podría 
llegar a ser un duelo de altísimo impac-
to el domingo a las 16 en el “Cochocho”.

Los cruces que si están confirmados 

VUELVE EL “COCHOCHO”: SE JUEGAN LAS 
SEMIS DE LA COPA USHUAIA

FUTSAL

son Escuela B, candidato e imparable, 
enfrentándose al buen CAMPOLTER 
que tendrá una verdadera prueba de 
fuego para saber dónde realmente está 
parado y por qué no, para dar un gol-
pe que sin duda sería noticia de primer 
plano. Será el domingo a las 17:30 tam-
bién en el José Vargas.

Por su parte, y debido al viaje de la 
base de Escuela Municipal G a los Evi-
ta, la caprichosa se privará de un duelo 
hermoso entre las chicas de Poli y HAF, 

pero guardando mucha emoción para 
el momento de jugar.

Lo concreto es que cada duelo, inde-
pendientemente de lo que suceda con 
los octavos restantes, será apasionante, 
ya están los mejores equipos adentro 
en estas instancias y todos los cruces 
tienen un profundo aroma a final que 
se consolida. 

Cada final hacia la final, cada cho-
que hasta el choque, cada decisión 
marcará el destino de todas aquellas 

que quieran ganar la copa.
Vísteme despacio que estoy apurado
Los cuatro lo saben, los mejores cua-

tro de la Copa saben que no hay forma 
de llegar a la cita máxima si este even-
to previo de semifinales los absorbe, los 
impacienta o los hace mirar más allá. 
Comercio, Mercantil, Camioneros y HAF 
conocen bien de la paciencia y temple 
que en estos momentos necesitan para 
subir ese escalón último que los ponga 
frente al título. Saben que aún la copa no 
existe, que aún no está. Para eso deberán 
arrebatarle con calma, pero con autori-
dad, el sueño a su rival de turno. 

Por eso, el domingo en la arena del 
“Cochocho Vargas”, cientos de personas 
disfrutarán de dos semifinales a tono, 
ideales, casi casi como si estuviera ar-
mado. El resto mirará por MZL TV.

HAF reeditará la semifinal del Aper-
tura al enfrentarse a Mercantil en primer 
turno, a eso de las 19 horas. Cualquier 
análisis podría resultar estéril ante la 
magnitud de un partido en el que reina 
el talento individual y capacidad colec-
tiva de ambos. Los de Hernández ante 
una inmejorable posibilidad de derrocar 
al multicampeón y realmente confirmar 
una levantada incipiente.

En tanto que los de Guapura, por lo 
contrario, con un camino claro por de-
lante, saben que pueden asestarle un 
nuevo golpe al rojinegro que sería fatal 
para el rival y una nueva bocanada de 
optimismo para los propios. Por eso, 
y con la mayoría de jugadores a dispo-
sición, el primer choque de semis será 
imperdible. 

Imperdible como también lo será el 
segundo, el encargado de cerrar el esta-
dio, de apagarle las luces, pero… para 
apagar luces primero deberán haber bri-
llado con su mayor intensidad. 

Comercio y Camioneros, capitulo 
mil, vuelven a la carga, hace un puñado 
de semanas de lo llevo el de Ralinqueo 
por la mínima en la segunda fecha del 
grupo A de la Copa Ushuaia. En aquella 
oportunidad fue 3-2, aunque sabemos 
que esto son meros datos, números que 
nada tendrán que ver cuando la capri-
chosa comience a rodar, una nueva edi-
ción de este duelo otorgará el último bo-
leto a la final.

Comercio que asoma con una apa-
rente levantada más que interesante. 
Camioneros que parece afianzarse de la 
mano de Montiel y los históricos. Solo 
hay una forma de saber cuál de estas 
postulaciones es la correcta, lo va a de-
terminar ella, la bola, cuando todo aca-
be y solo uno de estos escudos siga su 
camino a la final. 

Todo está listo para el show. Mucha 
agua pasó bajo el puente, pero estos 
equipos ya están ahí, ultimando deta-
lles, afilando botines y preparando el 
bolso, corrigiendo detalles y cuidando 
las piernas. Pero sobretodo, ya están lis-
tos para ir al Microestadio, a la casa de 
todos los que respiran futsal, a la casa de 
la Copa.
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Por Silvana Minué-Invitan a la co-
munidad a participar de la “34° Libera-
ción Masiva de Libros por las calles de 
Ushuaia” que se realizará el sábado 23 
de septiembre desde las 16 hs. hasta las 
18 hs.

La propuesta es que acercarse a re-
tirar un libro o que se traiga los que se 
haya leído para intercambiar (Opcio-
nal) en el exterior de la Antigua Casa 
Beban.

Al cierre del evento se realizarán 
varios sorteos con premios y sorpresas 
gentileza de la librería Aventuras de pa-
pel.

Cabe recordar que esta liberación es 
impulsada desde el año 2015 por la Aso-
ciación Civil Ushuaia anda Leyendo en 
adhesión al “Movimiento Mundial de 
Liberación de Libros” en el marco de la 
promoción del Libro y la Lectura.

Participan: CENT N°11, Biblioteca 
Lucinda Otero, Biblioteca del Fin del 
Mundo, Ushuaia Municipalidad, Biblio-
teca Popular Anahí Lazzaroni, Ushuaia 
anda Leyendo.

Evento presencial y al aire libre. No 
se suspende por mal tiempo. Se invita 
además a trer una taza para compartir 

LLEGA LA PRIMAVERA CON UNA NUEVA 
LIBERACIÓN DE LIBROS 
La propuesta es intercambiar libros en el exterior de la Antigua Casa Beban. Se trata de una actividad que se realiza desde el año 2015.

USHUAIA

algo calentito (a colaboración de la 
biblioteca popular Anahí Lazzaroni) 
así se evita el uso de descartables y se 
trata de cuidar el medio ambiente.

Sobre la Liberación Masiva de 
Libros

Según la información brindada 
por la organización Ushuaia Anda 
Leyendo, esta actividad tiene el obje-
tivo de estrechar lazos entre bibliote-
carios, bibliotecas, lectores y la socie-
dad en general, se tomó la iniciativa 
de realizar una actividad que permi-
tía salir a los bibliotecarios fuera de 
las bibliotecas, dando otra utilidad al 
material expurgado de las distintas 
Unidades de Información.

Fue así como inspirándose en una 
práctica que se realiza hace más de 
una década en diversas partes del 
mundo, que consiste en dejar libros 
en lugares públicos para ser encon-
trados por otros lectores; bajo el 
nombre de “Liberaciones Masivas de 
Libros por las Calles de Ushuaia” de-
claradas de interés Municipal por el 
Concejo Deliberante de la Ciudad de 
Ushuaia desde el año 2015, surge esta 
iniciativa. Adaptada a las condicio-
nes climáticas imperantes en nuestra 
ciudad, con un estilo propio que a la 
idea de obsequiar libros le suma el 
intercambio de libros leídos entre los 
participantes.

Esta iniciativa se mantiene a tra-
vés del tiempo gracias al trabajo 
coordinado de un equipo de volun-
tarios que actúa como mediador, y 
coordina la interacción entre los par-
ticipantes. 

Los encuentros convocan a una 
amplia diversidad de personas  que 
se interesen en compartir, junto a 
nosotros, el placer por la lectura y los 
libros. A lo largo de las distintas edi-
ciones se han ido incorporando mo-
mentos de lectura en voz alta bajo al-
guna consigna o temática particular, 
o invitando a diferentes narradores y 
promotores de lectura del ámbito lo-
cal. Si bien, todas las Liberaciones si-
guen una misma estructura y tienen 
un mismo objetivo, cada evento tie-
ne siempre algo diferente que lo hace 
único y distinto del anterior.

La liberación es impulsada en ad-
hesión al «Movimiento de Liberación 
de Libros» en el marco de la promo-
ción del Libro y la Lectura.

La propuesta es acercarse al punto 
de encuentro convenido en el evento 
para buscar un libro o a intercambiar 
tus libros ya leídos por otros.

Las liberaciones se hacen cada 
cambio de estación, en marzo, junio, 
septiembre y diciembre. Siempre se 
procura hacerlas al aire libre. El lugar 
y fecha siempre será publicado en 
las redes sociales. (Facebook e Insta-
gram)

Los libros que se pueden llevar 
son de cualquier temática.
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Por Silvana Minue-En el marco 
del 139° aniversario de la ciudad de 
Ushuaia, se presentará “Nuestra Us-
huaia…Naturaleza Única”, a través del 
grupo Gestoras Culturales TDF, el lu-
nes 25 de septiembre a las 18.00 horas 
en el Centro Cultural, Social y Político 
“Nueva Argentina” (San Martín 1052).

El objetivo propuesto busca contri-
buir a la puesta en valor de las reservas 
naturales urbanas y humedales, decla-
rados reservas ambientales, y generar 
el compromiso social en cuanto al cui-
dado y protección del ambiente natu-
ral en que vivimos.

La exposición fotográfica cuenta 
con la presentación del mapa referen-
cial y video aéreo de las reservas na-
turales y humedales urbanos, llevada 
adelante por técnicas en Gestoría So-
ciocultural. 

Asimismo, la gestora cultural Clau-
dia Damonte en diálogo con TIEMPO 
FUEGUINO explicó que “en realidad, 
esta es la segunda presentación públi-
ca de esta muestra porque ya lo hici-

SE VIENE LA MUESTRA “NUESTRA USHUAIA…
NATURALEzA ÚNICA”

mos en junio, que además compren-
de una muestra fotográfica sobre las 
reservas urbanas y humedales de la 
ciudad de Ushuaia. Entonces nuestra 
idea es que no se guardara hasta el 
próximo año que hagamos una nue-
va presentación con nuevos temas 
como hacemos todos los años, sino 
que la gente pueda seguir viéndola 
y tenemos la posibilidad de hacerlo 
durante toda una semana”.

Damonte recordó que el mapa 
de la ciudad con la ubicación de los 
humedales “es un trabajo que hemos 
logrado hacer con la municipalidad 
para que se puedan visualizar” y agre-
gó que “fue un proyecto de un trabajo 
de final de carrera junto con otra de 
nuestras colegas como Marta Cas-
tillo. Llevo un tiempo de investiga-
ción, primero reconocer físicamente 
cada una de las reservas que existía. 
Ahí nos dimos cuenta que no estaba 
plasmado ni reconocidas en ningún 
plano de la ciudad. Por eso fue que en 
este momento nos contactamos con 

la Municipalidad, que fue de gran 
apoyo y colaboración, y hoy se puede 
ver reflejado. También se sacaron fo-
tos en el lugar, vistas aéreas, porque 
nos ha pasado que la gente ha ido a 
las muestras y nos han dicho que pa-
san todos los días por delante de una 
reserva sin saber que es una reserva, 
obviamente”.  

La gestora cultura sostuvo la im-
portancia de conocer los humedales 
y su propósito natural: “En la medida 
que los ciudadanos vayan identifi-
cando cuáles son las reservas, tam-
bién van a poder cuidarlas. Por ejem-
plo si se ve a alguien que está tirando 
desperdicios en ese lugar, podemos 
tener la posibilidad de decir lo que no 
corresponde hacer y que cuidemos 

Se trata de dar valor a las reservas naturales urbanas y humedales. También habrá un Taller de Artes Visuales para niños y niñas a 
cargo de la Licenciada Sabrina Laurenzo.

USHUAIA

este lugar, y cuidarlo uno también, 
para poder disfrutarlo, porque real-
mente estas reservas tienen que ver 
con el oxígeno en esta pequeña ciu-
dad, es un reservorio de agua y de vida 
que hay que cuidarla”.

“Entonces de ahí nació todo este 
proyecto de querer hacer visuales. Y 
esta vez pensamos que estamos en 
plena temporada, en el aniversario de 
la ciudad que es una buena manera de 
volver a mostrar también los turistas, 
porque el turista quiere saber que hay 
en ese lugar”, aseguró.

En este sentido, también se realiza-
rá el miércoles 27, a partir de las 17.00 
hs. el Taller de Artes Visuales, actividad 
gratuita, denominada “Reconociendo 
nuestro entorno natural” a cargo de la 
Licenciada Sabrina Laurenzo. 

Por lo cual se invita a inscribirse 
para su participación a niños a partir 
de los 4 años. Desde el Centro Cultu-
ral se brindarán las herramientas ne-
cesarias para la realización del taller. 
“La artista plástica realizará un trabajo 
con los niños para que puedan plas-
mar el conocimiento de las reservas y 
ellos puedan a ver su visión”.

Detrás del proyecto visual están las 
colaboraciones de Joana Manrique, 
de María Alejandra Peretti, de Susa-
na Castillo, por lo tanto se invitó a la 
comunidad a participar el lunes a par-
tir de 18:00, “que es la apertura de la 
muestra para que podamos saber lo 
que nos rodea”.

La muestra se podrá visitar hasta 
el sábado 30, en el horario de 10.00 a 
21.00 horas. La entrada es libre, gratui-
ta y apta para todo público.
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La legisladora del Partido Verde de 
Tierra del Fuego María Laura Colazo 
impulsó el proyecto de ley sobre movi-
lidad sostenible para la provincia.

Se trata del Asunto N°294/2022 que 
tiene como objetivo promover el de-
sarrollo de una política provincial de 
movilidad sostenible para Tierra del 
Fuego y garantizar la infraestructura 
necesaria para la efectiva implementa-
ción de un sistema de movilidad soste-
nible provincial.

El proyecto propone la creación del 
Observatorio Provincial de Movilidad 
que tiene como fin elaborar de manera 
participativa interdisciplinaria un Plan 
Estratégico de Movilidad Sostenible 

COLAzO PRESENTÓ EL PROYECTO DE LEY DE 
MOVILIDAD SOSTENIBLE PARA TIERRA DEL FUEGO

LEGISLATURA

para Tierra del Fuego.
Además, busca crear las herra-

mientas necesarias para impulsar 
políticas que promuevan y prioricen 
la movilidad sostenible para todos 
los ciudadanos de nuestra provincia 
y que además, preserven el entorno 
fueguino.

Semana Mundial de la Movilidad 
Sostenible

Del 16 al 22 de septiembre, en todo 
el mundo se celebra esta fecha que 
busca promover alternativas de trán-
sito que aporten a la construcción de 
un ambiente más amigable.

El uso de la bicicleta, la caminata y 

En el marco de la Semana Mundial de la Movilidad Sostenible que se celebra del 16 al 22 de septiembre y el Día Mundial Sin Auto, 
la legisladora del Partido Verde Laura Colazo mencionó el proyecto de ley de movilidad sostenible que presentó en la Legislatura 
provincial.

$370 MILLONES PARA LA OBRA 
DE LA CENTRAL TÉRMICA Y 
EL CENTRO DE DISTRIBUCIÓN 
TORELLI DE USHUAIA

Se trata de la obra más grande de la 
Dirección Provincial de Energía en los 
últimos años, y contará con tecnolo-
gía de última generación que permiti-
rá detectar fallas específicas en la red 
eléctrica de la ciudad.

El Gobernador Gustavo Melella, y 
el Director Comercial de la empresa 
Autotrol, Pablo Campana, firmaron el 
contrato de obra para la normalización 
del sistema de control, comunicación 
y protección de la Central Térmica y 
del Centro de distribución Torelli, de la 
ciudad de Ushuaia. 

En la rúbrica estuvo presente la mi-
nistra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo y el secretario de Pla-
nificación en Desarrollo Energético, 
Leonardo Varone.

Cabe destacar que el proyecto de 
la obra fue realizado durante la actual 
gestión, y se trata de la más importan-
te de la Dirección Provincial de Ener-
gía para la capital fueguina. La misma 
permitirá telecomandar y telecontro-
lar los sistemas de la central Termoe-
léctrica y de los centros de distribu-

ción, en particular el de Torelli.
Al respecto, el ingeniero Varone 

explicó que mediante este nuevo co-
mando, “se podrán detectar las fallas 
de manera inmediata y precisar el lu-
gar donde ocurrió, evitando que per-
sonal de la DPE esté buscando el des-
perfecto; optimizando los tiempos de 
restitución del servicio”.

Asimismo, destacó el trabajo reali-
zado con el Consejo Federal de Ener-
gía Eléctrica, “junto a quienes hemos 
estado trabajando arduamente para 
que esta obra finalmente se ejecu-
te, con el aporte de $370 millones de 
pesos por parte del FEDEI” (Fondo 
Especial Desarrollo Eléctrico del In-
terior).

Además, el funcionario agregó 
que la obra surgió de la necesidad de 
realizar la actualización tecnológica, 
el recambio integral del conjunto de 
protecciones, de tele-medición y de 
comando del Centro de distribución, 
además de la actualización y mejora 
en el sistema.

viajar en transporte público, como así 
también los vehículos ecológicos, son 
alternativas de movilidad sostenible, 
al igual que los vehículos ecológicos.

El objetivo de la Semana Mundial 
de la Movilidad Sostenible es la de cu-
brir las necesidades de transporte con 
el mínimo impacto ambiental y ge-
nerar conciencia sobre los efectos del 
cambio climático.

Día Mundial Sin Automóvil

Cada 22 de septiembre, en el mar-
co de la Semana de la Movilidad Sos-
tenible, se celebra el Día Mundial Sin 
Automóvil.

Se trata de una fecha para concien-
tizar sobre la consecuencia directa del 
uso del auto en la contaminación am-
biental, la seguridad vial y la conviven-
cia en el espacio público.

Además, se busca promover formas 
alternativas de tránsito como el uso de 
la bicicleta, la caminata y los viajes en 
transporte público que aportan al de-
sarrollo sostenible.

En este marco, la legisladora del 
Partido Verde Laura Colazo invita a 
toda la comunidad fueguina a sumarse 
al desafío de optar por alguna opción 
de movilidad sostenible para trasladar-
se y así menguar el impacto ambiental 
que genera el uso del auto.

OBRAS PÚBLICAS
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El Presidente del BTF, Miguel Pei-
rano, analizó el lanzamiento de los 
créditos y consideró que “es muy sig-
nificativo” entendiendo que “otorga 
la posibilidad de contar con líneas de 
crédito a tasas muy blandas, por mon-
tos significativos, en un momento don-
de obviamente el nivel de inflación, las 
incertidumbres para quienes tienen 
que tomar decisiones de inversión a 
mediano y largo plazo existen”.

“Un financiamiento de estas ca-
racterísticas y con estas condiciones, 
ayuda a sostener el empleo, ayuda a 
mayores inversiones, a mantener el ni-
vel de actividad en la provincia” evaluó 
Peirano. A la vez, resaltó que “es un in-
centivo realmente significativo cuando 
uno lo analiza en términos de sus im-
plicancias, y forma parte de un trabajo 
conjunto entre la técnica y la política”.

Por otra parte, el Presidente del BTF, 
ponderó la decisión política del Go-
bernador; la Legislatura y la Provincia 
en “renovar el régimen industrial con 
condiciones de plazo y características 
muy significativas” evaluando que “se 
hizo en el momento adecuado; con 
anticipación; con visión estratégica; 
y no solamente para tener el régimen 
por largo plazo en el momento que 

“ESTE FINANCIAMIENTO, Y CON ESTAS CARACTERÍSTICAS, 
AYUDA A SOSTENER EL EMPLEO”

BANCO DE TIERRA DEL FUEGO

era posible lograrlo, sino además vien-
do conceptualmente temas centrales 
como esta constitución del Fondo de 
Ampliación de la Matriz Productiva”.

Por último, el responsable de la 
banca pública provincial señaló que 
“el Banco, en cada una de sus decisio-
nes, privilegia el nivel de actividad, pri-
vilegia condiciones que estimulen el 
consumo” y precisó que “en materia de 
inversión hay un esfuerzo para otorgar 
tasas, plazos, períodos de gracia y cos-
tos que no se encuentran en el resto del 
sistema financiero”. Finalmente, Peira-
no agradeció la tarea de los miembros 
del FAMPF y subrayó que “el trabajo 
que hace el BTF en su rol de desarrollo 
y colaborar con la actividad económi-
ca, se enmarca en la solidez de los in-
dicadores financieros y económicos de 
la institución”.

Línea de Inversión MiPyME – 
FAMPF

Las empresas fueguinas podrán 
acceder a una asistencia financiera de 
hasta 250 millones de pesos, en un pla-
zo de hasta 60 meses, con un período 
de gracia de 6 meses, con sistema de 
amortización alemán y una tasa de 

Lo consideró el Presidente del Banco de Tierra del Fuego, respecto a las Línea FAMP – Fueguina. Los créditos están destinados a 
Micro, Pequeñas y Medianas Empresas; productoras de bienes; de servicios y vinculadas al comercio y turismo, que desarrollen sus 
actividades en Tierra del Fuego.

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología de la provincia 
de Tierra del Fuego, a través del Con-
sejo Provincial de Becas, informa que 
desde el Ministerio de Educación de la 
Nación se llevarán adelante los cursos 
“Proyectar” de orientación vocacional 
y laboral, una iniciativa virtual para 
acompañar a jóvenes en la toma de de-
cisiones sobre su futuro profesional.

“Proyectar” tiene como destinata-
rios a las y los becarios Progresar que 
estén finalizando la educación secun-
daria. A través del mismo, las y los 
alumnos podrán realizar actividades 
prácticas autogestivas, tutorías e ins-
tancias sincrónicas, con el objetivo de 
reconocer sus habilidades e intereses, 

EDUCACIÓN

construir su proyecto educativo o la-
boral, contar con técnicas para la bús-
queda de empleo y conocer la deman-
da laboral local y regional. 

El curso tendrá una duración de 
8 semanas, con una dedicación total 
aproximada de 16 horas.

Cabe resaltar, que al concluir el 
“Proyectar”, las y los estudiantes que 
hayan formado parte del mismo, reci-
birán un plus junto con el pago de la 
Beca Progresar.

Becarias y becarios del Progresar 
que deseen inscribirse pueden hacer-
lo a través del link http://argentina.
gob.ar/progresar

El programa busca fortalecer el 

arraigo y el desarrollo local mediante 
una orientación situada, promovien-
do la formación técnica y profesional 
en sectores estratégicos y al finalizar 

el curso, las y los alumnos contarán 
con mayores herramientas para elabo-
rar sus proyectos educativos y labora-
les.

interés competitiva que, aunque va-
riable, no podrá superar el 42% mien-
tras dure el préstamo.

Como el capital para este crédito 
proviene del Fondo de Ampliación 
de la Matriz Productiva Fueguina, 
los beneficiarios deberán destinar la 
asistencia indefectiblemente al desa-
rrollo de proyectos de inversión, aun-
que podrán utilizar hasta un 20% del 

total para capital de trabajo relacionado 
con el mismo.

Para obtener más información, re-
quisitos y realizar solicitudes, los intere-
sados pueden visitar el sitio web oficial 
del Banco de Tierra del Fuego (www.btf.
com.ar) o acudir a las oficinas de Ban-
ca Empresa en Ushuaia (Juan Manuel 
de Rosas 37) o en Río Grande (9 de Julio 
757).

LLEGA “PROYECTAR”, UN
PROGRAMA NACIONAL DE
ORIENTACIÓN VOCACIONAL
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La Municipalidad de Ushuaia, re-
presentada por la secretaria de Cultura 
y Educación Belén Molina y el secreta-
rio de Relaciones Parlamentarias Omar 
Becerra, participó del acto por el “Día 
Internacional de la Paz” llevado ade-
lante en la Plaza Campana de la Paz 
junto a referentes de la Fundación Mil 
Milenios de Paz, Fuerzas Armadas y de 
Seguridad y vecinos y vecinas.

La ceremonia, que conmemora el 
“Día Internacional de la Paz” estable-
cido por la Asamblea General de las 
Naciones Unidas en 1981, tiene por 
objetivo promover y expresar la volun-
tad el entendimiento y diálogo de los 
pueblos, teniendo este año como pro-
nunciamiento “Sí a la Paz”, generando 
acciones de concientización abocadas 
a la actividad social y comunitaria.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción Belén Molina subrayó que “en 
este mundo tan lleno de conflictos, 
donde priman los desencuentros, de-
bemos seguir trabajando por estos 
espacios junto a organizaciones como 
Mil Milenios de Paz en esta construc-
ción colectiva de ser más solidarios, es-
tar cada vez más juntos por un futuro 
justo, clamando la paz como un ejerci-
cio diario”.

Asimismo, la funcionaria municipal 
extendió a las y los presentes el saludo 

SE REALIzÓ EL ACTO POR EL
“DÍA INTERNACIONAL DE LA PAz”

del intendente Walter Vuoto, desta-
cando que “en este día de reflexión, 
debemos reafirmar nuestro compro-
miso a esta labor constante de buscar 
el encuentro con el otro, articulando 
políticas de estado transversales don-
de prime la tolerancia”.

En tanto, el secretario de Relacio-
nes Vecinales y Parlamentarias, Omar 
Becerra, sostuvo que “hoy es un día 
de reflexión individual y colectiva 
para que entre todos y todas hagamos 
nuestro aporte a fin de lograr una so-
ciedad más justa, inclusiva y equitati-
va, pilares fundamentales para cons-
truir la paz social”. 

Finalmente, destacó que “desde 
las distintas secretarías municipales 
y por pedido del intendente Walter 
Vuoto acompañamos y valoramos el 
importante trabajo que llevan adelan-
te las ONG’s e impulsamos políticas 
de Estado que, de manera transversal, 
contribuyan a la construcción de la 
paz involucrando y comprometiendo 
a todos los sectores que conforman 
nuestra sociedad”.

Amanda Beban, representante del 
Fundación Mil Milenios de Paz, re-
saltó que “en este tipo de momentos 
somos testigos de la fuerza que se 
emana cuando personas de diferen-
tes orígenes, creencias y experiencias 

SE DARÁ UNA CHARLA SOBRE 
DERECHO DE NIÑOS, NIÑAS Y 
ADOLESCENTES LIBRES DE ABUSO 
SEXUAL 

El Tolhuin se llevará adelante la 
actividad, que abordará el derecho 
de los niños, niñas y adolescentes 
a vivir libres de abuso sexual y vio-
lencias. La iniciativa está articulada 
entre el Municipio y la Fundación 
ALAVI y se será en la Casa de la Cul-
tura, ubicada en Lucas Bridge 350.

La charla se realizará el viernes 
22 de septiembre, de 12:00 a 14:30 
horas, y representa una oportuni-
dad para aprender cómo proteger 
a niños, niñas y adolescentes de si-

tuaciones de abuso y violencia.
La participación de la comuni-

dad en este evento es fundamen-
tal, ya que se busca crear concien-
cia y promover la acción colectiva 
en relación a esta problemática 
social.

Si bien la charla está dirigi-
da principalmente a directores y 
miembros de diversas institucio-
nes, también se extendió la invita-
ción a la comunidad en general y 
personas interesadas en este tema.

se unen en torno a un objetivo común 
como es la promoción de la paz. Esta-
mos agradecido por su apoyo que nos 
inspira a seguir trabajando en promo-
ver la paz en nuestra comunidad y el 
mundo entero”.

Por su parte Silvina Biott, escritora 

y embajadora por la paz, declaró que 
“hoy es un día para reafirmar nuestro 
compromiso con la construcción de un 
mundo más pacífico y armonioso, don-
de nuestras acciones cotidianas reflejen 
nuestra creencia por la paz, el diálogo y 
la cooperación”.

USHUAIA

TOLHUIN
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Este jueves en una extensa reunión 
de más de tres horas, el Cuerpo de Con-
cejales continúo trabajando junto a ta-
xistas, remiseros y el área de transporte 
del Municipio en la regularización del 
sistema público y privado de pasajeros 
en donde trabajaron en la modificación 
de la ordenanza 2067/05 (reglamento del 
servicio público de taxis), en la modifica-
ción de la ordenanza 2859/11 y 3548/16 
sobre el incremento de penalidades y 
actualización de mecanismos de control 
en la prestación de servicio de transpor-
te público y privado como así también 
en la ampliación de licencias de taxis y 
remises. 

Luego de la reunión, la concejal Mora 
expresó que “la verdad que hoy hemos 
tenido una comisión con mucho respeto 
de ambas partes, donde uno de los re-
presentantes de APRAR tomó la palabra 
y nos ha manifestado las modificaciones 
que queremos realizar en la ordenanza 
Nº 2067, donde les fuimos explicando 
que hay excepciones y hay modificacio-
nes que nosotros estamos haciendo que 
son necesarias y ellos lo están enten-
diendo”.

En este sentido dijo que “también 
aparece el pedido de poder ser propieta-
rios de la licencia en un lapso de 10 o 15 
años que es algo que lo hemos hablado 
en estas reuniones de comisión, lo te-
nemos en cuenta, todavía no sabemos 
si lo vamos a hacer, si se va a hacer esta 
modificación, pero en realidad estando 
el consenso de todos los concejales para 
acompañarnos no tendríamos ningún 
problema”.

Asimismo, la edil explicó que “hemos 
visto normativas de todo el país, de di-
ferentes provincias y en algunas han to-
mado medidas realmente severas como 
esto de impedir el libre deuda de abso-
lutamente todo lo que sea municipal y 
al que no estuviera dentro de estas nor-
mas, que no manejara el vehículo, por lo 
tanto han decidido quitarle las licencias 
a más del 50% de quienes en ese mo-
mento tenían licencias, otorgándoselas 
al Municipio, es algo que nosotros no va-
mos a realizar”.

Mora entendió que “las modificacio-
nes a esta ordenanza Nº 2067 a partir de 
su aprobación y de la promulgación va a 
empezar a contar desde el día uno para 

CONTINÚA EL DEBATE POR LA REGULARIzACIÓN 
DEL SISTEMA DE TRANSPORTE DE PASAJEROS 

ir a conducir su licencia y si no se les va a 
dar un plazo para poder transferirlas a al-
guien que esté dentro del registro porque 
no se la puede transferir directamente 
a cualquier otra persona, salvo alguna 
excepción que son las que va a tener en 
cuenta a la hora de la reglamentación 
en el Municipio, algún familiar que no 
tenga ningún otro tipo de ingresos”, dijo, 
al tiempo que agregó que “algunos titu-
lares también nos han manifestado que 
tienen algún familiar a cargo que tienen 
que estar cuidando las 24 horas, esas son 
las excepciones que va a tener en cuenta 
el Ejecutivo a la hora del recupero de li-
cencias y de transferencia de licencias o 
digámosle heredar la licencia”. 

Mora puntualizó que “el objetivo jus-
tamente de la modificación de la 2067 
tiene que ver con que haya una sola li-
cencia por grupo familiar, siendo que nos 
encontramos en el registro, por ejemplo, 
de la última entrega de licencias, que de 
26 licencias que se otorgaron, 8 ya fue-
ron transferidas y nos encontramos con 
algunos nombres repetidos en el regis-
tro para esta próxima entrega, donde la 
primera cláusula es no haber tenido li-
cencias ni de remis ni de taxi para poder 
estar integrando el registro y después nos 
encontramos con los grupos familiares 
también, con 5 o 6 licencias dentro de un 
grupo familiar que también quieren in-
tegrar el registro, entonces tampoco van 
a poder integrar el registro porque son 
chóferes o incluso algunos son titulares”.

Con relación a que sucede con aque-
lla persona que ha pasado los 65 años y 
tiene todavía la licencia, la edil expuso 
que “en la ordenanza 2067 dice que una 
persona puede acceder hasta los 70 años 
a una licencia, pero justamente es por 
una ley de tránsito nacional que dice que 
una persona a partir de los 70 años tie-
ne que renovar anualmente y tiene que 
ver con la entrega del carnet profesional, 
esto no ocurre, dado que a una persona 
después de los 70 años no se le entrega 
el carnet profesional, siendo que hoy nos 
encontramos con muchos chóferes que 
superan esa edad o están ya al límite de 
esa edad, entonces lo que trabajamos en 
ese punto es que sea el único ingreso, o 
esa esa persona pueda tener como míni-
mo dos jubilaciones mínimas para poder 

RÍO GRANDE

El Cuerpo de Concejales continúo trabajando junto a taxistas, remiseros y el área de transporte del Municipio en la regularización del 
sistema público y privado de pasajeros en donde entre otros temas trabajaron en la modificación del reglamento del servicio público 
de taxis, en el incremento de penalidades y actualización de mecanismos de control en la prestación de servicio de transporte 
público y privado como así también en la ampliación de licencias de taxis y remises.

todos”.
La edil diferenció a aquellos titulares 

que trabajan respecto de aquellos que no 
cumplen con la ordenanza señalado que 
“los titulares que trabajan están bien, el 
problema es los que tienen más licen-
cias, donde en primer lugar no cumplen 
con la ordenanza, la cual dice que tienen 
que cumplir con un turno de 8 horas el 
titular de la licencia, siendo que hay ti-
tulares que están afuera de la provincia, 
alquilando sus licencias acá o titulares 
que tienen 3, 4, 5 licencias y algunos más 
dentro del grupo familiar”

Por tal motivo manifestó que “los ti-
tulares que están afuera de la provincia 
van a tener que volver y cumplir con la 
ordenanza sino en todo caso lo que es-
tamos viendo es el registro permanente 
que se está creando y van a tener un pla-
zo para poder otorgárselas a alguien del 
registro”.

Mora se refirió a la ley 21.140 en el 
artículo 28 que habla del empleado pú-
blico, señalando que “el empleado del 
Estado no puede obtener ningún tipo de 
beneficio del Estado, en este caso habla-
mos de licencias porque también nos he-
mos encontrado con muchos empleados 
públicos tanto municipales como de go-
bierno que son titulares de licencia, que 
obviamente no manejan estos vehículos, 
siendo que la ordenanza dice que ellos 
deben cumplir un turno el cual no están 
ya cumpliendo con la ordenanza, enton-
ces las modificaciones de la 2067 tienen 
que ver con estos temas”.

“También con las personas que tie-
nen una o dos licencias, que no son em-
pleados del Estado pero que son emplea-
dos dentro de algún privado, tienen que 

seguir teniendo la licencia o para poder 
adquirir la licencia”.

En este contexto recordó que “son 17 
años de antigüedad que alguien ya tiene 
de la última entrega que se hizo, acá nos 
encontramos con personas que están 
desde el 89, o sea, obviamente también 
han pasado los años para ellos, pero han 
trabajado todas sus vidas de chofer y han 
estado esperando y han quedado ahí al 
borde del listado de la última entrega, 
entonces hay excepciones que se van a 
tener en cuenta con respecto a los jubila-
dos, con respecto a la edad y entendemos 
también que las jubilaciones que ellos 
tienen son mínimas porque obviamente 
son monotributistas”.

“la persona que ya cumpla los 70 años 
y tiene licencia, el Municipio va a tener 
que tener en cuenta el ámbito familiar, 
que la persona que se pueda quedar con 
la licencia sea un familiar que realmen-
te no tiene otros ingresos, ni cuente con 
ningún otro tipo de trabajo y si no esa 
persona puede decidir transferírsela a 
una persona que esté dentro del registro”.

Con respecto a la herencia de la licen-
cia, explicó que “hoy simplemente es por 
sucesión, nos encontramos en el listado 
con varias licencias que están en suce-
sión, otras que han fallecido los titulares 
y directamente no hay ningún pedido de 
nada, son varias las licencias que están 
guardadas, eso también motiva la falta de 
servicio, la falta de vehículos en la calle, 
hoy directamente es por sucesión la for-
ma de herencia, pero a partir de la mo-
dificación de la ordenanza 2067 va a ser 
justamente con el registro de aspirantes y 
viendo la situación personal de cada uno, 
por ejemplo, una persona que no tenga 
trabajo, una persona que tenga una jubi-
lación mínima, a pesar de que también 
tenemos familiares que han heredado 
la licencia y no la han trabajado nunca y 
también vuelve a reinar esto de que son 
empleados públicos, pero a partir ahora 
para que esto se cumpla tiene que haber 
un fuerte control de parte del Municipio”.

En este orden, la edil se refirió a la utili-
zación de las plataformas digitales para el 
control señalando que “queremos tomar 
lo mismo que se ha trabajado en otros 
lugares, como permitir que el municipio 
sea usuario de las aplicaciones que tienen 
tanto las agencias de remises como las 
asociaciones de taxi, para poder llevar un 
control diario y real constantemente por-
que si hoy el municipio tiene que salir a 
hacer los controles, que no es solamente 
remises y taxis, sino de transportes priva-
dos, ya sea los que van al campo, los de las 
fábricas, transportes escolares, deliveries, 
por ejemplo, necesita más de 100 100 ins-
pectores que hoy no los tiene, entonces, 
con este tipo de aplicaciones se puede 
obtener la información fácilmente y po-
der llevar un control, pero el control para 
el servicio también”, concluyó.
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El próximo 25 y 26 de septiembre, 
la comunidad de Tierra del Fuego 
tendrá la oportunidad de participar 
en una charla abierta que tiene como 
objetivo discutir sobre el futuro del 
trabajo, la ciencia y la tecnología en 
la producción nacional. Bajo el título 
“Trabajo, Ciencia y Tecnología en la 
Producción Nacional: Ciencia, Tecno-
logía e Innovación para el Futuro de 
Nuestro País”, se llevarán a cabo dos 
jornadas en Ushuaia y Río Grande. 
Estos espacios de discusión buscan 
inspirar a estudiantes, empresarios, 
pymes y al público en general a intro-
ducirse en el ámbito de la ciencia y la 
tecnología con vistas hacia un mejor 
futuro para la Argentina.

Los expositores serán el Dr. Gabriel 
Barceló, director de Nasa, el Ing. Darío 
Giudissi, gerente del Área de Defensa 
INVAP, la Ing. Alejandra Portatadino, 
asesora del directorio Tandanor y el 
Dr. Maximiliano Cáceres, responsable 
delegación Buenos Aires.

La primera cita tendrá lugar el 25 
de septiembre a partir de las 19:00 
en la sede de la extensión áulica de 
la Facultad Regional Tierra del Fuego 
de la Universidad Tecnológica Nacio-

CHARLA ABIERTA SOBRE TRABAJO, CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA EN LA PRODUCCIÓN NACIONAL 
Un grupo de expertos de destacadas empresas de nivel nacional junto a facultades regionales de la UTN, invitan a la comunidad a 
participar de charlas abiertas para discutir el futuro de la ciencia, tecnología e innovación en Argentina en dos eventos que se llevarán 
adelante el 25 y 25 de septiembre.

nal (UTN), ubicada en la calle Perito 
Moreno 1415, Ushuaia. En tanto, en 
Río Grande, la charla se realizará al 
día siguiente, el 26 de septiembre, a la 
misma hora, en la sede de la Facultad 
Regional Tierra del Fuego de la UTN, 
situada en la calle Islas Malvinas 1650.

Estos encuentros están diseñados 
para atraer a una amplia audiencia 
con un interés puntual en estudian-
tes de los últimos años de las escuelas 
secundarias, así como a aquellos que 
estudian en escuelas técnicas, empre-
sarios, propietarios de pymes, comer-
ciantes y a cualquier persona interesa-
da en el futuro de la producción y la 
tecnología en Argentina.

El evento cuenta con la colabora-
ción de reconocidas empresas y en-
tidades educativas, entre las que se 
incluyen Ivap, Nasa, FM, Tandanor, 
así como las facultades regionales de 
Santa Cruz y Tierra del Fuego de la 
Universidad Tecnológica Nacional.

La Charla Abierta promete ser un 
espacio enriquecedor de intercam-
bio de conocimientos y experiencias, 
donde se explorarán las oportunida-
des y desafíos que la ciencia, la tecno-
logía y la innovación plantean para el 
futuro de Argentina.

REUBICACIÓN DE CONTENEDOR 
DE CARTÓN

La Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de la Municipa-
lidad de Ushuaia informa a los vecinos 
y vecinas sobre el traslado del contene-
dor de cartón que se encontraba en el 
supermercado del Barrio Pipo. 

Este contenedor ha sido reubicado 

en la calle Damiana Fique, frente a 
la Secretaría de Medio Ambiente.

Se recuerda a la comunidad la 
importancia del buen uso del con-
tenedor, depositando únicamente 
cartón limpio, seco y compactado 
en el mismo.

UTN

USHUAIA
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Un camión del Ejército Argentino 
que trasladaba soldados desbarrancó 
en la ruta 62, camino al lago Lolog, en 
San Martín de los Andes, con el resul-
tado de cuatro muertos y 18 heridos 
de distintos grados de consideración, 
todos pertenecientes al Regimiento 
de Caballería de Exploración de Mon-
taña 4 con sede en esa ciudad neuqui-
na. Volvían de realizar actividades de 
“adiestramiento operacional”, según 
informó el Ejército.

Desde Defensa Civil informaron 
que, por motivos que se desconocen, el 
conductor chocó contra el guardarrail 
y el vehículo cayó al barranco desde 
entre 10 y 12 metros de altura. 

Las primeras informaciones daban 
cuenta que el camión del Ejército Ar-
gentino pudo haberse quedado sin 
frenos, debido a que circulaba a alta 
velocidad y pasó de largo en una curva 
en la ruta provincial 62, que conecta la 
ciudad cordillerana con el Lago Lolog, 
donde ocurrió el accidente.

En el caso interviene la fiscal Inés 
Gerez, quien dispuso que se realizara el 
peritaje para fin de determinarla cau-
sa del accidente. Una de las hipótesis 
es que se trató de una falla mecánica 
del camión. Algunos testigos indicaron 
que había una mancha de aceite en el 
lugar del hecho. 

“Hay fallecidos confirmados y es-

DESBARRANCÓ UN CAMIÓN DEL EJÉRCITO: HAY 
CUATRO MUERTOS Y 18 HERIDOS 
Ocurrió en camino hacia el lago Lolog, en dirección a San Martín de los Andes. Las víctimas son del Regimiento de Caballería de 
Montaña 4. El Ejército confirmó la cantidad de víctimas.  Investigan una falla mecánica.

NEUQUÉN

tamos esperando levantar el camión 
para ver si hay seis soldados más 
aprisionados”, indicó Fabián Gonzá-
lez, del cuerpo de bomberos volun-
tarios de San Martín de los Andes, a 
medios locales. Y agregó que la ma-
yoría de los “pacientes heridos, que 
son 22, ya fueron trasladados” a dis-
tintos centros asistenciales.

La zona del vuelco se conoce 
como “Bajada del Caracol” ubica-
da cerca del mirador del Maipo, una 
zona boscosa y empinada de la ruta. 
Y el punto donde se produjo el acci-
dente es una salida de la curva, en 
descenso. 

Se descartó la participación de 
otro vehículo. La primera hipótesis 
de los testigos es que el vehículo se 
quedó sin frenos o no pudo frenar, 
lo que causó que salga de la ruta y se 
precipitara. 

Cómo y dónde ocurrió el acci-
dente

No se precisó todavía qué pudo 
pasar para que el camión chocara 
contra el guardarrail y caer al vacío, 
en el camino Lolog, donde continúa 
trabajando Defensa Civil. 

El camión cayó en el patio de una 
casa, a pocos metros de una vivienda. 
El camión iba cargado con esquíes, 
por lo que es probable que los solda-

dos regresaran al regimiento -a cuatro 
kilómetros del accidente- luego de una 
una maniobra en el Puesto Los Bayos.

En tanto, Bomberos de San Martín 
de los Andes confirmó que el llama-
do de emergencia fue a las 14:29 y que 
trabaja en la zona junto a personal del 
Sistema Integrado de Emergencias de 
Neuquén (SIEN), Hospital, ICE, Ejército 
Argentino y Policía del Neuquén.

Se solicitaron cinco ambulancias y 
se convocó a todo el personal de ambos 
cuarteles para colaborar en el acciden-
te. Oficialmente, el ejército confirmó 
que hay 18 heridos de diversa gravedad 
quienes fueron trasladados al Hospital 
Ramón Carrillo (9) y Clínica Chapel-
co (9). Las cuatro víctimas fatales -tres 
hombres y una mujer- murieron en el 
lugar del accidente. 

“De los heridos, 9 graves fueron deri-
vados a este hospital en código rojo y el 
resto está siendo atendido en la Clínica 
Chapelco. Tenemos dos personas con 
heridas de gravedad, no críticas, pero 
sí graves. El resto, con heridas modera-
das”, detalló el director del Hospital Ca-
rrillo de San Martín de los Andes.

De los 9 pacientes que fueron deri-
vados a la clínica, uno ya se retiró por 
sus propios medios. Y los ocho restan-
tes, con heridas de diversa considera-
ción, permanecen internados.

El tránsito en ese tramo de la ruta 

donde ocurrió el accidente se mantuvo 
cortado para que el personal de rescate 
trabajara en el lugar.

El comunicado oficial del Ejército 
argentino

El regimiento “Coraceros General 
Lavalle” es un regimiento que tiene casi 
dos siglos de existencia. El origen del 
Regimiento de Caballería de Montaña 4 
(RCM4) comienza el “15 de julio de 1825, 
en que es organizado sobre las Milicias 
de Chascomús, pero su creación por ley 
fue el 31 de mayo de 1825, siendo su pri-
mer jefe el general Juan Galo de Lavalle, 
con cuyo nombre es honrado el mismo”.

Según el perfil en las redes sociales, la 
primera misión de este regimiento “fue 
la de guarnecer la frontera sur de Buenos 
Aires”. Y agrega: “También integró el Se-
gundo Cuerpo del Ejército Republicano 
al mando del general Carlos de Alvear; 
intervino en la campaña contra el impe-
rio del Brasil, participando en distintos 
combates, como el de San Gabriel, Padre 
Filiberto, Yerbal y Bacacay, donde entre-
garon su vida siete coraceros, y el com-
bate de Camacuá, donde participaron 
2500 jinetes”. 

Además, participó en la batalla de Itu-
zaingó, donde de los 147 fallecidos, 144 
pertenecían a la caballería. Y actualmen-
te, depende de la VI Brigada de Montaña, 
en la ciudad de Neuquén.
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Durante la reunión se abordaron 
diferentes temas vinculados al incre-
mento del turismo francés en nues-
tra ciudad y se exploró la posibilidad 
de intensificar la promoción del des-
tino con operadores mayoristas de 
Francia. Uno de los puntos centrales 
de la reunión fue la colaboración con 
la empresa de cruceros francesa Po-
nant, apuntando a aumentar el nú-
mero de recaladas de cruceros en la 
ciudad y ofrecer una amplia gama de 
servicios locales.

 “El embajador valoró el acompa-
ñamiento de la Secretaría de Turis-
mo al equipo nacional de esquí de 
Francia, que realiza sus prácticas en 
las pistas del Cerro Castor”, indicó 
el funcionario. Asimismo, anunció 
“la conformación de una mesa téc-

LA MUNICIPALIDAD AVANzA EN UNA AGENDA DE TRABAJO 
CON LA EMBAJADA DE FRANCIA 
El secretario de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Gustavo Ventura, en representación del intendente Walter Vuoto, mantuvo 
un encuentro con el nuevo Embajador de Francia en Argentina, Romain Nadal. 

La Legislatura fueguina declaró  
de interés provincial el 24° encuentro 
nacional de Educación Técnica, Agro-
técnica y Formación Profesional, que 
se realizó en la Provincia. Una de las 
autoras de la iniciativa, Andrea Frei-
tes, entregó la resolución legislativa 
que resalta el valor que sintetizó la 
ocasión y que fue destinado a docen-
tes de educación técnica, docentes de 
todos los niveles, estudiantes en for-
mación docente y a las delegaciones 
de docentes de todo el país.

La Parlamentaria, referente del 
FdT-PJ legislativo, señaló en diálogo 
con Prensa Legislativa que la organi-
zación estuvo a cargo de la Asociación 
del Magisterio de la Enseñanza Téc-
nica, donde abordaron ejes temáticos 
como: Argentina: 40 años de demo-
cracia; La Educación Tecnológica; La 
Educación Técnica Profesionalizante 
como soporte de la industria de la Pa-
tagonia, “Tecnología 4.0”; Formación 
docente; Formación profesional; Edu-
cación Agrotécnica y La ETP con pers-
pectiva de género, entre otras.

nica entre la Secretaría de Turismo, 
la embajada de Francia y la Alianza 
Francesa, para avanzar en un acuer-
do con la Universidad de la Rochelle. 
El objetivo es recibir estudiantes de 
turismo que realizarán prácticas en 
nuestra ciudad en el sector público 
y en el privado”.

Participaron también del en-
cuentro la Primera Secretaria de la 
Embajada de Francia y de la Alianza 
Francesa, Virginie Reynal de Saint 
Michel; el Consejero de Cooperación 
y Acción Cultural de la Embajada de 
Francia y Director del Institut Fran-
cais d’Argentine, Frederic Depetris; 
el Delegado General de la Alianza 
Francesa en Argentina, Pascal Ca-
sanova; y el Director de la Alianza 
Francesa de Ushuaia, Stephane Cui-
siniez.

REALIzAN ENCUENTRO NACIONAL 
DE EDUCACIÓN TÉCNICA, 
AGROTÉCNICA Y FORMACIÓN 
PROFESIONAL

USHUAIA

LEGISLATURA 

Resaltó la “participación extraor-
dinaria de docentes de Tierra del 
Fuego y de otras regiones del país”. 
Recorrió además los estands donde 
instituciones educativas y alumnas 
y alumnos exhibieron sus produc-
ciones tecnologías y académicas. 
“Estuvo presente Río Grande, con 
dos muestras del Centro Tecnológico 
con un trabajo muy interesante; y la 
Misión Salesiana” y su producción 
hortícola. La declaratoria que hizo 
entrega, en la jornada pasada, fue 
aprobada en la anterior sesión legis-
lativa y pone en valor “la educación 
que viene con grandes cambios. La 
capacitación va  ser necesaria siem-
pre” y agregó que, desde la Legislatu-
ra de Tierra del Fuego, se articularán 
las normativas necesarias para co-
laborar con el futuro próximo en el 
campo d la educación profesional y 
técnica.

Señaló que “la capacitación de 
las y los docentes” y fundamental ya 
que supone una “inversión en edu-
cación”, cerró.



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Septiembre de 202318 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Secretaria Legislativa del Conce-
jo Deliberante de Río Grande Florencia 
Vargas se expresó acerca de los resul-
tados obtenidos en la institución en 
el marco del “Plan de Modernización” 
realizado, impulsado por el presiden-
te, Dr. Raúl Von der Thusen señalando 
que “en el Concejo Deliberante todos 
los procesos legislativos y adminis-
trativos se realizan de manera digital 
a través del sistema GDE, excepto los 
documentos dirigidos a instituciones o 
personas externas”. 

 “Es un sistema cuya puesta en fun-
cionamiento gestionamos con la Je-
fatura de Gabinete de Ministros de la 
Nación y fue adaptado para las nece-
sidades de nuestra institución, ya hace 
algunos años”, dijo la secretaria Legis-
lativa del Concejo Deliberante de Río 
Grande Florencia Vargas.

En ese sentido agregó que “somos 
el primer Concejo Deliberante del 
país habilitado como autoridad de re-
gistro de Firma Digital. Todos los días 
estamos otorgando la firma digital a 
miembros de instituciones públicas y 
privadas, profesionales y a vecinos en 
general”.

Asimismo, contó que “este plan de 
modernización lo iniciamos con el ob-
jetivo de reducir la burocracia y lograr 
eficiencia en los servicios que brin-
damos. Con pocos recursos logramos 
hacer una transformación importan-

“EL CONCEJO DELIBERANTE YA SE 
DESPAPELIzÓ EN UN 90%”

RÍO GRANDE

te, hoy podemos decir que el Concejo 
Deliberante ya está despapelizado en 
un 90%”. 

En este sentido dijo que “debo des-
tacar el rol que cumplieron los traba-
jadores del Concejo Deliberante en 
este proceso transformador. Fueron 
fundamentales para llevar adelante 
todo lo que propusimos, siempre con 
una gran predisposición y compro-
miso. Para quienes trabajamos en la 
Casa Legislativa lo más importante es 
brindar los mejores servicios posibles 
a la comunidad”, remarcó la Secreta-
ria Legislativa.

“Con la despapelización estamos 
bajando el gasto público, transparen-
tando los procesos y eliminando la 
burocracia”, explicó la Dra. Vargas. 

También indicó que “es funda-
mental que las instituciones públicas 
con las que tenemos comunicación 
constante se puedan adaptar a este 
sistema, ya que es el paso que nos 
falta para despapelizar en un 100% la 
institución”.

La Concejal Electa culminó dicien-
do que “la gestión del presidente Von 
der Thusen y cuerpo de concejales, 
están dejando una institución mode-
lo”.

PAPELimperio del Brasil, partici-
pando en distintos combates, como 
el de San Gabriel, Padre Filiberto, Yer-
bal y Bacacay, donde entregaron su 

vida siete coraceros, y el combate de 
Camacuá, donde participaron 2500 
jinetes”. 

Además, participó en la batalla de 

Ituzaingó, donde de los 147 fallecidos, 
144 pertenecían a la caballería. Y ac-
tualmente, depende de la VI Brigada de 
Montaña, en la ciudad de Neuquén.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,50

Venta
$355,90

Venta
$ 0,32731

CLIMA

DEL PUEBLO II

Tel: 427112

Viedma 778

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,32805
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